
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO PARÁ 

SECRETARIA EXECUTIVA 

ATA DE REUNIÃO Nº 1/2021 - SECRETEXECUT (11.16.08) 

 23073.000017/2021-41Nº do Protocolo:
Belém-PA, 04 de janeiro de 2021.

Ministério da Educação
Campus Universitário de Tucuruí - UFPA

Conselho Deliberativo - CAMTUC

ATA DO CONSELHO DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO DE TUCURUÍ
(18.12.2020)
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Ao décimo oitavo dia do mês de dezembro de dois mil e vinte, às oito hora e trinta minutos,
reuniu-se virtualmente através da plataforma Google Meet, de acordo com as medidas de
distanciamento social adotada pela Universidade Federal do Pará devido à pandemia de
Covid-19, o Conselho do Campus Universitário de Tucuruí - CAMTUC, convocado por meio do
Ofício Circular Nº 074/2020 - SE/CAMTUC/UFPA, com a participação dos senhores
conselheiros: Professor Wassim Raja El Banna - Coordenador Geral do CAMTUC; Professora
Viviane Almeida dos Santos - Vice Coordenadora do CAMTUC; Diego Dias - Coordenador de

 Planejamento, Gestão e Avaliação; Professora Vanessa Conceição dos Santos - Representante
 do CONSEPE; Professor Otávio Noura Teixeira - Diretor da FECOMP; Daniel Pinheiro -

Suplente Docente da FECOMP; Leopoldo Pacheco Bastos - Diretor da FEM; Professor Douglas
 Neves Garcia - Representante Docente da FEM; Professora Etiene Elayne Meireles - Diretora

da FAESA; Professor César Juan Alarcón Llacctarímay - Representante docente da FAESA;
Professora Grazielle Tigre de Souza - Diretora da FEC; Professor Rafael Suzuki Bayma -
Diretor da FEE; Professor Cleison Daniel - Representante Docente da FEE; Professor Junior

 Ishihara - Representante docente do NDAE; Marta Macedo Matos de Araújo - Representante
Técnico Administrativo; Registrou-se ainda a presença dos participantes: Secretária Executiva

 Pollyanna Cristina Lima Veiga, Edileuza, Elizete Viana, Joyce Milena. 1. ABERTURA. O
Coordenador do CAMTUC cumprimentou todos os participantes e deu início a reunião. 2.
COMUNICAÇÕES. 2.1. Houve a apresentação do projeto Meninas na Engenharia, cujo objetivo
é incentivar meninas do ensino médio a entrarem nos cursos de exata, e mais especificamente
nos cursos de engenharia. A servidora Edileuza explica que também é um objetivo do Projeto
fazer com que haja o respeito de gênero dentro dos cursos de engenharia, e valorizar a
questão da discussão dos direitos humanos. A discente e membro do programa Elizete
apresenta o estatuto do programa e explica que o público alvo são meninas do ensino médio,
assim como mulheres discentes do curso de engenharia, e também profissionais que
contribuem com o projeto. Ela informa que entre as ações realizadas pelo programa estão
minicursos, palestras, rodas de conversas, e visitas técnicas. E por fim apresenta as ações
futuras que o programa irá realizar. A professora Viviane com a posse da palavra agradece as
meninas que participam do projeto e diz que o mérito do sucesso do programa é delas. E
aproveita para convidar os presentes para o evento II Encontro das Meninas da Engenharia. 



2.2. Professor Júnior informa que os programas de pós-graduação do NDAE estão abrindo
inscrições para o mestrado. 2.3. Professor Wassim Raja convida os diretores da faculdade para
uma reunião na quarta-feira dia 23/12 às 14h com a PROEG, mas diz que irá enviar o convite
formalmente com os pontos de pauta. O Professor Rafael Bayma pediu para que as reuniões
sejam informadas também nas agendas do G-SUITE para melhor organização dos professores
e funcionários 3. PROPOSIÇÕES. 4. APROVAÇÃO DA ATA DA 08ª REUNIÃO ORDINÁRIA
DE 30/09/2020 E DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 14/12/2020. A Secretária Executiva
Pollyanna Cristina informa que não houve sugestões de alteração na ata, em seguida os/as

 conselheiros/as aprovaram as atas supracitadas. 5. ORDEM DO DIA. 5.1. Homologação do
resultado final do Concurso Público para Professor Adjunto no Magistério Superior.

 Tema: Construção Civil e Meio Ambiente. Relator: Raphael Barros Teixeira. A secretária
executiva apresenta o parecer nº 10 - COEG e lê o resultado e classificação assim como os
documentos que contêm o processo. Após o coordenador do Campus abre para discussão e
votação não havendo discussão todos/as conselheiros/as aprovam o resultado do concurso. 

 5.2. Aprovação dos PIT’s do Primeiro Semestre. Relator: Raphael Barros Teixeira. Pollyanna
 Veiga apresenta o parecer nº 09 - COEG referente ao Planos Individuais de Trabalho Docente,

e informa que todos os professores tiveram seus PIT’s completos com 40h semanais, como
enfatiza a resolução 4.074/2010 - CONSEPE/UFPA. projeto e após o prof. Wassim abre para
votação e o Conselho aprova os PIT’s do primeiro semestre. 5.3. Aprovação do Relatório do
Projeto de Extensão coordenado pelo Prof. Walter dos Santos Sousa, intitulado “Análise
de ruído ocupacional em trabalhadores na cidade de Tucuruí-Pa”, com alocação de 10
(dez) horas de carga horária por um período de 12 (doze) meses. Relator: Davi Barbosa. A

 servidora Pollyanna Veiga apresenta o parecer nº 55 - COPEP referente ao relatório final do
projeto “Análise do Ruído Ocupacional em Trabalhadores na Cidade de Tucuruí - PA” e após o
prof. Wassim abre para votação o Conselho aprova o relatório final do projeto. 5.4. Aprovação
da alocação de 10 (dez) horas de carga horária ao docente Walter dos Santos Sousa,
pelo projeto de extensão intitulado “Análise de Ruído Ocupacional em Trabalhadores na
Cidade de Tucuruí-PA”, no período de 12 meses. Relator: Davi Barbosa. A servidora
Pollyanna Veiga apresenta o parecer nº 55 - COPEP que trata da Aprovação de Carga horária
para o projeto de pesquisa intitulado “Análise do Ruído Ocupacional em Trabalhadores na
Cidade de Tucuruí - PA” coordenado pelo docente Walter dos Santos Sousa, o docente
solicitou alocação de 10 horas semanais ao projeto com o período de execução de 12 meses
Após as apreciações do conselho foi aprovada a alocação de carga horária ao projeto. 5.5.
Aprovação de Projeto de Pesquisa coordenado pelo Prof. Adry Kleber Ferreira de Lima,
intitulado “Investigação e Otimização de Turbinas Eólicas em CFD”, com alocação de 20

 (vinte) horas de carga horária, por um período de 12 (doze) meses. Relator: Davi Barbosa.
A servidora Pollyana Veiga apresentou o parecer referente ao processo que trata da aprovação
do Projeto de Pesquisa intitulado: “Investigação e Otimização de Turbinas Eólicas em CFD”,
coordenado pelo servidor Adry Kleber Ferreira de Lima com alocação de 20h de carga horária
por um período de 12 meses. Após a apresentação do parecer o conselho aprovou o projeto
supracitado por unanimidade. 5.6. Aprovação do projeto de Extensão “Desenvolvimento de
Protótipo Baja para Estímulo de Aprendizagem a Estudantes de Engenharia e incentivo a
Alunos de Ensino Médio.” Prof. Walter Santos. Relator: Davi Barbosa. A servidora Pollyanna
Veiga apresentou o parecer nª 58 - COPEP referente ao processo que trata da aprovação do
Projeto de Extensão intitulado: “Desenvolvimento de Protótipo Baja para Estímulo de

 Aprendizagem a Estudantes de Engenharia e incentivo a Alunos de Ensino Médio”, coordenado
pelo servidor Walter dos Santos Sousa. Após a apresentação do parecer o presidente abriu
para discussão não havendo, o projeto foi posto em votação, o qual foi aprovado pelo conselho.
5.7. Alteração da Resolução 4074/2010. Relator: Wassim Raja. O presidente do Conselho
apresenta a proposta de resolução e avisa que o intuito de colocar a proposta como pauta de
ponto na reunião do conselho é para que se possa passar o processo para a instância superior
com mais rapidez. E mostra aos conselheiros as atualizações que foram feitas na proposta.
Professor Rafael Bayma diz que leu a proposta e que não viu nada a respeito de carga horária
para tutoria, pois a carga de tutoria é contada no SISPLAD como orientação atribuindo 1h, e



lembra que há tutorias que são formadas com mais de um aluno, e pede que para que se deixe
isso mais explícito. Professor Wassim explica que carga horária é de 1h por aluno, e que
podem sim deixar mais explícito na resolução. O Professor Douglas pergunta sobre a carga
horária de extensão, pois a maioria dos professores que trabalham na coordenação está
envolvida no projeto de extensão, e muitas das vezes não precisam dessa carga horária, e que
preocupação é de como vão entender ao colocar isso não resolução. A servidora Marta diz que
é sua dúvida também, e pergunta se um docente for coordenador de projeto ele pode ser
coordenador de extensão. A Professora Grazielle pergunta a respeito do artigo quinze que diz
respeito ao ajuste de carga horária que coloca que participação em comissões, câmeras,
núcleos de trabalhos e núcleo docente estruturante, será reduzida de 4h para 2h para o
presidente, e diz que foi discutida em reunião da faculdade. O Professor Wassim explica que
anteriormente as Câmeras não valeriam, e tiveram que trocado, e o que o ajuste de horas foi
pensando em carga horária, mas não houve um critério, e se precisar alterar mantendo às 4h
não há problema. A Professora Vanessa diz que na FAESA há coordenação de extensão, mas
com o intuito de contabilizar e lançamento de sistema da carga horária dos alunos. Professor
Wassim após discussão põe em votação a retirada da carga horária para a coordenação de
extensão e os conselheiros aprovaram por unanimidade. Em seguida, põe em votação a
alteração no artigo quinze de 2h para presidência e 1h para demais conselheiros para 4h para
presidência e 2h para demais conselheiros. E por fim põe em votação o escopo da proposta de
resolução e os conselheiros deliberam aprovar. 2.7. Proposta de Resolução - Calendário
Acadêmico 2021. O professor Wassim pergunta se alguém tem alguma contribuição ou
pergunta a mais do que já foram conversado ao longo da semana nas reuniões com as
faculdades. Professor Rafael Bayma pergunta sobre como os PIT’s serão distribuídos nesses
três períodos letivos. Professor Wassim responde que tiveram uma resposta da PROPLAN,
mas que ainda estão aguardando a aprovação da nova resolução do CONSEPE para que em
cima dela possam fazer uma resolução para orientar as unidades em relação aos PIT’s
docentes. Professor Bayma questiona também se não haverá nenhuma contraproposta em
relação a ter apenas uma semana de intervalo entre os PL’s, pois se preocupa com a questão
do tempo para a preparação das aulas. O coordenador do Campus diz que essa falta de tempo
é algo que está anotado para ser levantado na reunião do CONSEPE. A Professora Grazielle
reforça o que foi dito pelo professor Bayma, e fala sobre carga horária de preparação. Não
havendo nada mais a ser discutido, o presidente do conselho cita as questões levantadas nas
reuniões com as faculdades e unidades acadêmicas para serem discutidas no CONSEPE, e

 põe em votação a proposta, o qual é aprovada pelo conselho. 6. INDICAÇÕES: Não houve.
Não havendo nada mais a tratar o Presidente do Conselho do CAMTUC agradeceu a

 participação dos membros e deu por encerrada a sessão. A reunião foi gravada em vídeo. E,
para constar, será lavrado a presente Ata, que após aprovada, será assinada pelo Presidente
do Conselho, e por mim, Pollyanna Cristina Lima Veiga, Secretária Executiva do Campus
Universitário de Tucuruí, e demais conselheiros e conselheiras presentes.

(Assinado digitalmente em 04/01/2021 11:05)
CESAR JUAN ALARCON LLACCTARIMAY

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 2135561

(Assinado digitalmente em 05/01/2021 14:19)
CLEISON DANIEL SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1643262

(Não Assinado)
DANIEL DA CONCEICAO PINHEIRO

Função Indefinida
Matrícula: 2334541

(Assinado digitalmente em 06/01/2021 13:13)
DIEGO DA SILVA DIAS

COORDENADOR(A) DE CPGA
Matrícula: 1814138



(Assinado digitalmente em 04/01/2021 10:00)
DOUGLAS NEVES GARCIA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1870088

(Não Assinado)
ETIENE ELAYNE MEIRELES DA ROCHA

Função Indefinida
Matrícula: 2389998

(Assinado digitalmente em 05/01/2021 10:17)
GRAZIELLE TIGRE DE SOUZA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1279778

(Assinado digitalmente em 05/01/2021 18:36)
JUNIOR HIROYUKI ISHIHARA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 2896151

(Não Assinado)
LEOPOLDO PACHECO BASTOS

Função Indefinida
Matrícula: 2354676

(Assinado digitalmente em 04/01/2021 10:49)
MARTA MACEDO MATOS DE ARAUJO

PEDAGOGO-AREA 
Matrícula: 2356966

(Não Assinado)
OTAVIO NOURA TEIXEIRA

Função Indefinida
Matrícula: 2143534

(Assinado digitalmente em 04/01/2021 09:58)
POLLYANNA CRISTINA LIMA VEIGA

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO 
Matrícula: 2329034

(Assinado digitalmente em 04/01/2021 11:21)
RAFAEL SUZUKI BAYMA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1546620

(Assinado digitalmente em 06/01/2021 11:34)
VANESSA CONCEICAO DOS SANTOS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 2412354

(Assinado digitalmente em 04/01/2021 20:27)
VIVIANE ALMEIDA DOS SANTOS
VICE-COORDENADOR DE CAMPUS

Matrícula: 2116869

(Assinado digitalmente em 04/01/2021 10:31)
WASSIM RAJA EL BANNA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 2985805

Para verificar a autenticidade deste documento entre em  informando seu número: https://sipac.ufpa.br/public/documentos/index.jsp
, ano: , tipo: , data de emissão:  e o código de verificação: 1 2021 ATA DE REUNIÃO 04/01/2021 e58626abee

https://sipac.ufpa.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

